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Comme vous tous j’imagine, je souhaite que nous allions de l’avant 
et que les meilleures conditions s’offrent désormais à nous pour l’édu-
cation de notre jeunesse, pour l’activité de nos commerces et de nos 
entreprises, pour l’engagement de nos bénévoles associatifs et tout 
simplement pour le plaisir de (re)vivre pleinement ensemble sans avoir 
à subir encore restrictions, distanciations et contrôles… Prendre les 
mesures sanitaires pour protéger le plus grand nombre, les appliquer et 
les faire appliquer, n’est pour personne une partie de plaisir, mais cela 
nous permet d’entrevoir un avenir meilleur, et d’ores et déjà, d'éviter 
confinement ou autres contraintes dures à supporter. 

Je ne peux donc que me réjouir d’avoir assisté au retour de nos 183 
élèves jeudi 2 septembre, encadrés par une équipe enseignante moti-
vée, dynamique, ravie de les retrouver.  Il en va de même pour l’équipe 
d’accueil du périscolaire qui donne son maximum pour que les enfants 
oublient autant que possible les contraintes qui restent d’actualité 
comme le port du masque pour les plus de six ans.

Ces dernières semaines, nous retrouvons le plaisir d’aller au cinéma, 
au théâtre, au musée. Ainsi qu’au restaurant… même si tout n’est pas 
encore comme avant et que des mesures restent en vigueur et doivent 
être appliquées, en responsabilité, par les bénévoles de nos associa-
tions et bibliothèque que nous ne remercierons jamais assez pour leur 
implication.

Ce contexte sanitaire a eu et a encore des répercussions également 
économiques, ainsi nous voyons certains de nos chantiers ou acquisi-
tions reportés (travaux d’accessibilité de la salle Saint-Martin, rideaux à 
lamelles pour l’école commandés de longue date ) en raison de délais 
de livraison très longs comme nous vous l’expliquerons ci-après.

Le Conseil Municipal est, malgré tout, toujours mobilisé pour entretenir, 
rénover, améliorer sans cesse votre cadre de vie, comme vous le consta-
terez dans cette édition, édition d’ailleurs revisitée par notre conseillère 
municipale, Hélène Sue, qui a apporté à notre journal un rafraîchisse-
ment qui, je l’espère, vous plaira !

Nous faisons de notre mieux mais votre équipe municipale n’a pas 
de baguette magique, comme je l’ai récemment écrit à un adminis-
tré mécontent de voir des masques ou autres détritus joncher le sol… 
Nous nous efforçons de donner le meilleur de nous-mêmes pour l’intérêt 
général et pour notre village et regrettons comme la grande majorité 
de nous tous les incivilités ou le manque de responsabilité (prolifération 
de chats...) de certains. 

Nous souhaitons une très bonne rentrée à tous les concernés par cette étape 
si importante dans nos vies et une bonne continuation à tous les autres !

Bien à vous,

Catherine Barthelet

Édito
de la Maire

Jours ouvrables : 8 h 30 - 12 h et 14 h - 19 h 30
Samedi : 9 h - 12 h et 15 h - 19 h 30
Dimanche : 10 h - 12 h
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MAIRIE

DÉCHETTERIES
BIBLIOTHÈQUE

Mairie de Pelousey 
19 Grande Rue - 25170 Pelousey
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Horaires d’ouverture 
de la mairie :
Lundi : 17 h - 19 h
Mardi au jeudi : 10 h - 12 h
Vendredi : 10 h - 12 h / 16 h - 18 h
Samedi : 10 h - 12 h

11 grande rue - 25170 Pelousey
Maison de la Noue
03 81 55 91 18
biblio.pelousey@orange.fr
Le prêt de livres est gratuit

Heures d’ouverture au public :
Mercredi : 14 h - 16 h
Jeudi : 16 h 30 - 17 h 30
Samedi : 10 h - 11 h 30
(Sauf vacances scolaires)

Horaires d'accès hiver 
(du 1er novembre au 28 février) :
Du Lundi au Vendredi :  
8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 
et 13 h 30 - 17 h 50

Horaires d'accès été 
(du 1er mars au 31 octobre) :
Du Lundi au Vendredi : 
8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 
et 13 h 30 - 17 h 50
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Les nouveaux conseillers départementaux de 
notre canton, Besançon 2. 

Deux conseillères régionales élues de Pelousey.

Chantal Guyen Amandine Rapenne

RÉSULTATS DES ÉLECTIONS 
DÉPARTEMENTALES ET RÉGIONALES

Michel Vienet Catherine Barthelet

En partenariat avec l’AUDAB et le SmSCOT de l’ag-
glomération bisontine, trois conférences animées par 
des experts et des élus ont été enregistrées en juin 
afin d’alimenter les réflexions pour la révision de ce 
document de planification supra-communautaire :
•  les incidences de la perte de la biodiversité sur 

notre qualité de vie,
•  les nouvelles formes urbaines comme alternatives 

à la consommation d’espaces
•  le développement des énergies renouvelables : 

une réelle opportunité pour les collectivités et les 
ménages.

Il vous suffit de saisir sur YouTube les titres de ces trois 
émissions pour pouvoir les visionner!

DES ÉMISSIONS 
POUR MIEUX COMPRENDRE LES 
NOUVEAUX  ENJEUX DE L’AMÉNAGEMENT 
DU TERRITOIRE

RECENSEMENT   
Initialement prévu en 2022, les services 
de l’état, en raison de la pandémie, ont 
décidé de le repousser à 2023. Le nombre 
d’habitants n’a pas beaucoup évolué ces 
dernières années, les nouvelles opéra-
tions compensant la décohabitation des 
ménages. Cette enquête nous permet-
tra de parfaitement le mesurer grâce à 
votre participation.

POUR PLUS D'INFORMATION

ACTUALISATION 
DU PROJET DE TERRITOIRE 
DE GRAND BESANCON METROPOLE
Notre projet de territoire « Action Grand Besançon », 
qui vise à construire un territoire à haute qualité 
de vie, est en cours d’actualisation. C’est un docu-
ment qui élabore une stratégie et vise à construire 
notre territoire de demain en garantissant son 
attractivité.

Nous avons recueillis vos idées, vos avis, vos propo-
sitions… pour relever le défi de construire ensemble 
notre territoire de demain.

Concernant la labellisation de notre école en 
Démarche de Développement Durable (E3D), elle 
a été évaluée par le jury du rectorat le 19 mai. 
Stéphanie Gharbi et la directrice, Hélène Bailly-
Masson, ont soutenu ensemble le projet. L’école est 
ainsi labellisée en niveau 2 et postulera au niveau 3 
l’an prochain. Les partenariats déjà en place avec la 
LPO, etc... permettent d’y prétendre.

LABELLISATION DE NOTRE ECOLE

ACCUEIL DE LA
PETITE ENFANCE

De gauche à droite : M. Faivre, Mme Derungs-Maître et Mme Prévitali

Nous sommes ravis d’accueillir une nouvelle direc-
trice, Mme Derungs-Maître. À noter que Mme Bailly-
Masson ne quitte pas l’école mais devient adjointe 
de direction, par choix personnel. Nous avons la 
chance également d’avoir, rattaché à notre école, 
un professeur des écoles remplaçant, M. Bollon ainsi 
qu’un maître E, Mme Guyon (enseignante qui inter-

vient dans plusieurs écoles du secteur auprès d’en-
fants en difficulté scolaire).

Nos 183 élèves sont répartis en 7 classes et nous 
ne vous cachons pas que nous espérons, pour sep-
tembre 2022, grâce au respect du nombre maxi-
mum d’élèves à accueillir dans les classes de grande 
section, cours préparatoire et CE1, l’ouverture d’une 
classe supplémentaire.

En raison du contexte sanitaire et des difficultés de 
se réunir, le report du Projet Educatif Territorial (PEDT) 
a été accepté. L’échéance est donc repoussée au 30 
Juin 2022. Il nous appartiendra donc de travailler à 
son bilan et actualisation dès la rentrée passée.

Le SCoT de 
l’agglomération
bisontine
113 communes

208 722 habitants*

Communauté urbaine  de 
Grand Besançon Métropole
68 communes
Population*    194 382
Superficie     530 km²
Ménages**        92 927
Logements**    104 003
Densité urbaine***      2 434 hab/km²

Communauté de communes 
du Val Marnaysien 
45 communes  
Population*    14 340
Superficie    303 km²
Ménages**       5 871
Logements**       6 765
Densité urbaine***        1 132 hab/km²

Sources : INSEE, BD TOPO IGN - AUDAB - Mars 2021.

*   Population légale (INSEE, Recensement de la population 2018)
**  INSEE, Recensement de la population 2017.
*** La densité urbaine est le calcul du nombre d’habitants par km²

dans l’espace artificialisé de l’EPCI (tache urbaine réalisée à partir  
de la BD Topo 2020 - IGN)

Édition 2021
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L’ÉCOLE

Et déjà… On annonce la poursuite du partenariat 
culturel avec l’ASCAP pour le prêt d’œuvres contem-
poraines, le partenariat avec la LPO ainsi que la 
poursuite des cours de natation, trois projets financés 
directement par la commune et qui sont très appré-
ciés. Une information a été distribuée aux parents 
concernant les protocoles sanitaires en vigueur à 
l’école. Le ménage y est donc renforcé (les sanitaires 
sont nettoyés sur le temps méridien en plus du soir), 
les locaux davantage aérés, les règles de non bras-
sage des classes respectées... Les enseignants dis-
posent de désinfectant pour nettoyer les surfaces 
si besoin en journée et nous assurons une livraison 
régulière d’essuie-mains, savon et gel hydroalcoo-
lique dont la consommation a bien entendu beau-
coup augmentée   !
Il en va de même pour l’accueil périscolaire et la res-
tauration scolaire, obligeant, le midi, à installer une 
partie des enfants dans la grande salle de la maison 
de la Noue pour respecter les distances. Une com-
mande de matériel (tables et chaises) a d’ailleurs été 
passée pour faciliter leur mise en place. 
À propos du stationnement et des enjeux de sécurité 
aux abords de l’école, il a été rappelé aux parents 
leur rôle et responsabilité. Des quilles ont été ajou-

tées devant l’entrée du primaire pour mettre en 
sécurité le chemin piéton et un nouvel aménage-
ment a été réalisé pour rejoindre l’école maternelle.
L’école a été dotée de nouveaux ordinateurs por-
tables, dotation subventionnée par un appel à pro-
jet de l’état.

Concernant l’accueil des plus petits, vous êtes nom-
breux à nous avoir fait part de vos difficultés à 
trouver des places disponibles ou correspondant à 
vos besoins (temps très partiel…) auprès du réseau 
des assistantes maternelles agrées, c’est pourquoi 
nous avons accordé des dérogations à l’accueil des 
enfants scolarisés en petite section, autant que de 
besoin.

Afin de valoriser le travail créatif des élèves, une exposition a eu lieu au sein de l’école le 2 juillet. Cela a 
permis, dans le respect des règles sanitaires, de proposer une visite aux parents des enfants qui ont fait 
leur première rentrée en septembre 2021.

L’activité de l’aire de repos de Pelousey de l'APRR a, 
en effet, été questionnée lors d’un entretien avec 
le chef de district. Il est effectivement confirmé 
une augmentation du trafic  (par rapport aux 
années précédentes) et de la grande fréquenta-
tion de l’A36, en général par les poids lourds, ainsi 
que le manque d’infrastructures suffisantes pour 
les accueillir. D’après lui, Il est possible que les rive-
rains les plus proches les entendent davantage car 
ils sont garés sur la bande d’accès à l’aire et non 
pas sur l’aire, faute de place… L’aire a par ailleurs 
été sécurisée; un portail et une barrière étaient 
effectivement endommagés. Les gendarmes des 
brigades d’Ecole-Valentin et de l’autoroute sont 
bien informés des problèmes rencontrés et vont 
accentuer leurs contrôles. Les riverains se sont, de 
leur côté, adressés également à l’APRR pour voir 
comment la situation pourrait s’améliorer.

FRÉQUENTATION DE 
L’AIRE DE REPOS 
DE L'APRR 

François Belot et Julien Sue sont intervenus à 
plusieurs reprises avec un cabinet spécialisé pour 
essayer de comprendre pourquoi les fontaines 
Place de Mozzagrogna et Rue du Terne ne coulent 
plus. Il y a visiblement un bouchon concernant la 
fontaine qui vient du Champ Guillier et dont la 
localisation exacte est compliquée à définir. En 
effet, les premières investigations montrent que, 
par forte aspiration (intervention récente de FCA), 
de l’eau réussit à atteindre la fontaine mais cela 
n’a pas permis de résoudre le problème. Le pas-
sage d’une caméra a été stoppé sans qu’on soit 
sûr que cet arrêt soit dû à un coude plus qu’à un 
tuyau écrasé par exemple. Afin de ne pas creu-
ser « à l’aveugle », l’équipe est intervenue cet été, 
et va réintervenir avec un matériel différent pour 
tenter un curage avec un tuyau de plus petit 
diamètre. Pour cette fontaine en tout cas, nous 
sommes aussi certains qu’elle continue à être ali-
mentée et que son trop plein est bien évacué dans 
le ruisseau de la Noue.
Les mêmes recherches ont été engagées pour 
le réseau de la rue du Terne, alors même qu’une 
partie de la canalisation a été réparée en 2018. 
L’équipe de FCA  (après ses congés) reviendra donc 
de la même façon avec un camion et des tuyaux 
mieux dimensionnés pour poursuivre le curage. 
Pour la fontaine de la rue du Chêne Bénit, le pro-
blème est différent. C’est bien la réserve qui n’est 
plus ou peu alimentée malheureusement, sans 
que pour autant nous n’ayons 
constaté en proximité des tra-
vaux ou autre…
Nous sommes tous attachés à 
nos fontaines et fiers qu’elles 
soient toutes en eaux, aussi, 
nous poursuivrons investiga-
tions et travaux autant que 
nécessaire !

FONCTIONNEMENT 
DES FONTAINES

En raison d’une fuite constatée sur le réseau d’eau 
potable, le syndicat des eaux est intervenu pour 
réparer une canalisation rue de Chenevières, et en 
a profité pour rénover cette partie de réseau qui 
passait par des propriétés privées…

Les services mutualisés assainissement de Grand 
Besançon sont intervenus à plusieurs reprises à 
Pelousey pour effectuer : un curage préventif des 
réseaux, un nettoyage des avaloirs, une interven-
tion en urgence pour un réseau d’eaux usées qui 
étaient montées en charge, gérer une fuite des 
eaux issues du traitement de la station d’épuration, 
effectuer des contrôles de conformité des bran-
chements et accompagner les particuliers dans 
les travaux à porter… Nous ne pouvons que saluer 
le professionnalisme et la réactivité des équipes 
qui disposent des compétences et du matériel 
adéquat. Elles savent également s’appuyer sur la 
bonne connaissance du terrain de nos employés.

Françoise Fumey, élue du SIEVO 
et référente eau et assainissement

Dès que la météo capricieuse le permet, nous obser-
vons toujours avec plaisir une forte fréquentation de 
cet espace commun de qualité !
Il nous appartient de le préserver en respectant 
quelques règles de savoir vivre, comme ne rien jeter 
en dehors des poubelles qui sont vidées plusieurs 
fois par semaine… Le choix de ne pas accueillir les 
chiens sur la zone a été réfléchi et partagé par le 
plus grand nombre : il évite nombre de conflits mais 
aussi de retrouver des déjections dans cet espace 
réservé aux enfants.
Les élus ne peuvent évidemment pas intervenir 
chaque jour pour faire respecter ces règles et vous 
comprenez bien aussi que la gendarmerie est mobi-
lisée sur des missions plus importantes… Sachez tout 
de même, que lorsque nous demandons le  respect 

de ces règles, il n’est pas rare que nous subissions 
de l’agressivité, et cela aussi nous le regrettons car 
aucun des conseillers municipaux n’est préparé à ce 
genre de situation… Tous souhaitent intervenir cal-
mement dans un esprit de respect des règles au pro-
fit du plus grand nombre…
Des incivilités devant l’entrée de la maison de la Noue 
ont été constatées. Le dialogue avec les jeunes et 
l’installation d’une poubelle ont en partie résolu les 
désagréments.
La gendarmerie est également intervenue suite à la 
présence de petits groupes le soir ou la nuit alors que 
nous étions en période de couvre-feu. 
La mairie n’a toujours pas de retour, malgré des 
relances, de sa plainte déposée pour usurpation 
d’identité de la mairie sur le réseau social Facebook…

UNE ZONE DE LOISIRS 
TOUJOURS TRÈS FRÉQUENTÉE

RÉPARATIONS
RUE DE CHENEVIÈRES
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L’ENTRETIEN DES 
ESPACES VERTS

Plusieurs de nos projets participent au renforcement 
de la biodiversité et apportent des abris et nourriture 
à de nombreux insectes, comme les refuges LPO. 
Ces zones différenciées contribuent à la réduction 
de la pollution, favorisent l’infiltration des eaux de 
pluie et réduisent les effets des îlots de chaleur. Pour 
favoriser la présence des insectes pollinisateurs, nous 
avons supprimé les produits phytosanitaires depuis 
plusieurs années (en anticipant la loi qui désormais 
les proscrit) et nous laissons autant que possible 
aujourd’hui la plante réaliser son cycle complet. 
La flore spontanée participe aussi à la bonne qua-
lité de l’environnement et au fleurissement naturel. 
Et il est vrai que les notions de beauté et propreté 
sont en effet subjectives. En tout cas, les mauvaises 
herbes démontrent de plus en plus tout leur inté-
rêt, leur système racinaire participe à l’aération du 
sol tout en activant, tout autour des racines, une vie 
biologique qui est composée d’une multitude d’es-
pèces remplissant différentes fonctions (aération des 
sols etc).

Il ne s’agit pas de ne plus entretenir ou intervenir, 
mais de le faire différemment, nous traitons en prio-
rité les intersections et certains bords de route pour 
des raisons d’usage (éviter les tiques le long des 
cheminements piétons) et de sécurité (aux abords 
des carrefours). Le Département du Doubs pratique 
depuis de nombreuses années aussi le fauchage 
tardif le long de ses routes.

Cette année, la météo exceptionnelle rend les zones 
moins tondues plus visibles et le travail intense dans 
les secteurs à tonte régulière comme une grande 
partie de la zone de loisirs. À cela, se sont ajoutées 
des interventions récurrentes route de Champagney 
pour fermer la route qui est inondée, voie romaine 
pour balayer les cailloux qui ont dévalé sur la route 
en raison des pluies diluviennes…
La floraison est renforcée et les herbes poussent plus 
vite et en abondance. Nos employés ne peuvent pas 
intervenir tout de suite et partout, ils ne sont que 
deux... Le renfort des emplois jeunes intervient en été 
pour réaliser le grand ménage des deux bâtiments 
scolaires puis de la maison de la Noue mais ensuite 
il permet juste de palier la prise de congés des deux 
agents. Aussi, en municipalité, devant ce constat, 
nous réfléchissons à l’organisation d‘un renfort pour 

les mois de mai et juin l’an prochain afin d’éviter le 
retard pris et permettre un passage plus régulier dans 
tous les secteurs de la commune. Chaque quartier 
dispose en effet d’une partie enherbée à entretenir 
ou des arbustes à élaguer et nous voyons bien qu’il 
est difficile de faire face en début de saison.

Enfin, nous savons que vous êtes attachés à l’entre-
tien du cimetière et avouons bien volontiers qu’il est 
difficile d’atteindre un bon résultat en le faisant sans 
aucun produit phytosanitaire, ce qui est une obliga-
tion réglementaire. Cette année, l’alternance pluie/
soleil nous a mis en difficulté dans sa gestion alors 
que nous avions investi pour améliorer la situation : 
une allée en bicouche pour faciliter les déplace-
ments de tous, la semence d’un gazon tonte rase 
qui va prendre de l’ampleur et au fur et à mesure 
de sa pousse lente prendre le pas sur les mauvaises 
herbes les plus hautes.

En parallèle aussi, nous remplaçons et ajoutons des 
poubelles dans tout l’espace public afin de mieux 
maîtriser la gestion des déchets et leur tri car mal-
heureusement nous constatons une hausse des inci-
vilités en la matière.

Les membres du comité consultatif environnement 
et fleurissement sont investis sur ces questions avec 
implication et nous les en remercions. Ils ont affiné 
notre plan communal de désherbage en définissant 
des zones de fauchage différencié des espaces verts, 
ce qui facilite la gestion. Ils ont fait également un 
travail remarquable, inspiré de ces préoccupations, 
en proposant un fleurissement nouveau, adapté aux 
nouveaux enjeux. 

Nous avons diffusé cet été un courrier pour évoquer les difficultés rencontrées pour entretenir tous les 
espaces verts de la commune, je me permets la répétition pour celles et ceux qui ne l’auraient pas lue :

À la suite de la validation de notre budget et comme 
nous nous y étions engagés dans notre profession de 
foi, le comité consultatif nouveaux projets a entamé 
courant juin la réflexion sur l’extension du périsco-
laire et la création d’une maison dédiée à la petite 
enfance. Cette étude a pour but de valider la faisa-
bilité d’ici la fin d’année, données financières à l’ap-
pui, pour préparer notre budget 2022. Ce sont envi-
ron une dizaine de réunions qui sont programmées 
d’ici fin décembre.

PETITS TRAVAUX 
DERNIÈREMENT
•  Rénovation de la porte de la fontaine grande rue 

pour la sécurisation de son accès 
•  Mise en sécurité du chemin piéton devant l’école 

maternelle 
•  Uniformisation des poubelles pour l’esthétique, 

mais aussi pour davantage d’hygiène et faciliter 
leur nettoyage

•  Achat d’un banc pour le site du panorama de la 
Vierge, remplacement de certains bancs sur la 
zone de loisirs

•  Installation d’un miroir pour la sortie du parking 
mairie… et quelques panneaux de signalisation 
routière : rappel de priorité, de voie sans issue…

TRAVAUX EN PERSPEC-
TIVE, PROCHAINEMENT
•  Reprise des fossés (eaux pluviales) route de 

Champagney (quand le maïs sera récolté) 
•  Sécurisation côté parking des ateliers communaux : 

création d’un merlon de terre dans la continuité 
des garages de la résidence du Petit Pont

•  Création d’un fossé sous les Vignes le long de la 
barrière pour faire cesser le contournement de la 
barrière à l’intérieur du champ par des véhicules 
qui le dégradent

•  Rideaux (protection solaire) pour le local profession-
nel au-dessus de la mairie et nouveaux rideaux à 
lamelles pour une classe de l’école primaire

•  Création d’un escalier pour relier la Rue du Chanot 
et la Grande Rue devant l’arrêt de bus

•  Lors des vacances de la Toussaint, plantation 
d’arbres, d’arbustes, végétalisation d’une partie de 
la cour d’école du primaire

•  Achat d’un défibrillateur en extérieur pour la salle 
Saint-Martin

RÉUNIONS DES COMITÉS 
CONSULTATIFS 
FINANCES ET NOUVEAUX PROJETS
Le comité consultatif finances s’est réuni courant juin afin de faire le point sur nos différents budgets 
aussi bien en fonctionnement qu’en investissement. Le but était de relancer et de reprioriser les différents 
devis signés et/ou restés sans réponses. Nous avons effectivement souhaité mettre en place un suivi plus 
dynamique de nos commandes. Les différents budgets sont bien maîtrisés dans leur exécution, mais nous 
rencontrons beaucoup de délais reportés en raison du manque de disponibilité du matériel.

CONTRÔLE DES BÂTIMENTS
De nombreux contrôles règlementaires obliga-
toires ont été réalisés en cette rentrée scolaire :  
contrôles des installations et raccordements gaz / 
électriques,  des alarmes incendie et intrusion, des 
moyens d’extraction d’air, de tous les extincteurs… 

Tous ces contrôles sont consignés dans nos registres 
de sécurité et confiés à des entreprises spécialisées 
et complètent nos propres interventions comme le 
nettoyage manuel des grilles d’évacuation etc…

À gauche :
Poubelles
À droite : 
Miroir mairie
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POINT SUR LES
INVESTISSEMENTS 2021 

NATURE DES TRAVAUX MONTANTS
DES TRAVAUX

AVANCÉE DES
TRAVAUX

ÉTAT DE 
RÉALISATION

Opération 200 : Espaces extérieurs 
(Devis signé pour la végétation de la cour école 
+ restructuration des fossés d’eaux pluviales)

46 361€ 80%

Opération 201 : Matériel divers 
(Ordinateur école en place - Subvention attendue 
10019€) - Projet école numérique

21 181€ 81%

Opération 202 : Voirie 
(Devis signé = escalier Chanot/abri bus grande rue) 66 300€ 41%

Opération 203 : Salles communales 
(Devis défibrillateur commande groupée GBM) 25 174€ 77%

Opération 204 : Matériel technique 
(Masses additionnelles du tracteur reçues) 20 189€ 31%

Opération 205 : Cimetière 
(Travaux mise de sécurisation terminés 
Reste de restauration prévu en 2022)

5 360€ 74%

Opération 206 : Accès salle St Martin 
(Travaux accès PMR en cours) 72 416€ 6%

Opération 207 : Forêt 
(achat parcelle + travaux en forêt) 44 602€ 34%

Opération 208 : Bâtiments communaux 
(Travaux repoussés à cause d’un problème  
d’approvisionnement rideaux)

5 000€ 80%

Opération 209 : Projet périscolaire extension 
Mode projet début 01/06/2021 
Devis signé - Réunions en cours

35 000€ EN COURS

Opération 210 : Étude petite enfance 
Mode projet début 01/06/2021  
Devis signé - Réunions en cours

15 000€ EN COURS

Travaux en projet Travaux en cours Travaux achevés

Suite à une dégradation (naturelle), mais surtout 
pour des raisons de sécurité, et malgré notre bud-
get en investissement minimisé pour cette ligne, 
des travaux en urgence ont été réalisés afin de 
reprendre une longueur de 6 m du mur. Nous 
avons opté pour des travaux en urgence (mise 
en sécurité) plutôt qu’esthétique, nous en avons 
conscience. Une reprise et un chiffrage seront 
validés lors du prochain budget pour complé-
ter ces travaux en s’appuyant sur la partie haute 
afin de retrouver une continuité avec l’existant 
(alignement).

MUR DU  
CIMETIÈRE

À la suite du vote du budget, nous avions validé 
une enveloppe budgétaire afin de continuer ce 
qui avait été entrepris lors du dernier mandat en 
extérieur avec le ravalement des façades. Ces 
nouveaux travaux ont permis d’embellir les murs 
en peinture de la salle principale, la scène et les 
sanitaires, toutes les portes, ainsi que toutes les 
dalles de faux plafond. Nous en avons profité pour 
intégrer dans ces dalles des lumières à leds avec la 
possibilité de faire varier l’intensité de l’éclairage.
Enfin, un plafond « spécial » cuisine a été créé afin 
de garantir l’hygiène nécessaire à l’utilisation de 
cet espace. Les travaux à côté de la salle Saint-
Martin ont enfin commencé. En effet, de nom-
breux reports malgré la validation du marché 
public en mars ont perturbé leur démarrage. La 
période est très compliquée pour l’achat et les 
délais d’approvisionnement des matériaux utilisés 
(mur en L, bloc marche...). Nous espérons que ces 
travaux puissent se terminer d’ici fin septembre.

Pour votre information, la commune autorise les 
sapeurs-pompiers de Pouilley-les-Vignes à réa-
liser, à une fréquence régulière 
(environ une fois par mois), les 
manœuvres, et exercices sur 
nos installations communales.
Une première intervention a 
eu lieu courant août à la mai-
son de la Noue.

Suite à la présentation du dossier par Gilles Binda, 
les élus ont décidé à l’unanimité d’adhérer à ce 
dispositif en lien avec l’association de la Prévention 
routière. Après avoir détaillé et expliqué ce qui 
a été réalisé en matière de prévention ou d’in-
frastructures, la commune pourra bénéficier de 
conseils et d’un accompagnement pour mettre en 
place de nouvelles actions.

Benoît Ricloux - 1er Adjoint

SALLE 
ST MARTIN

MANŒUVRES DES 
SAPEURS 
POMPIERS

VILLE 
PRUDENTE
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Nous avons rencontré à plusieurs reprises M. 
Busson (lotisseur) avec notre référent voirie de 
Grand Besançon Métropole (GBM) afin d’évoquer 
la fin des travaux du lotissement du Chanot. Voilà 
ce qu’il ressort de nos échanges :

M. Busson ne souhaite pas terminer les nouvelles 
voiries du lotissement cette année car toutes les 
parcelles ne sont pas encore construites, et il craint 
qu’elles ne soient endommagées par le futur pas-
sage des engins de chantier.
La commune et GBM porteront cette année les tra-
vaux qui ont déjà été repoussés d’une année pour 
la rue du Chanot. Cette rue sera donc enrobée à 
l’automne. Il sera donc demandé par la suite aux 
engins de chantier de ne pas utiliser cette route nou-
vellement refaite.

En même temps que les travaux de finition de chaus-
sée, il est prévu à terme d’installer l’éclairage public. 
En attendant ces travaux qui auront lieu en 2022, 
M. Busson a accepté d’installer, dès cet automne, 
4 poteaux d’éclairage public provisoires afin d’assu-
rer la sécurité des déplacements piétons au sein du 
lotissement dès cet automne. Il fera aussi poser des 
bordures pour permettre l’aménagement de la rue 
du Chanot (pose enrobé).

Lorsque tous les travaux seront terminés et que leur 
conformité sera confirmée par les services de GBM, 
la commune deviendra propriétaire des équipe-
ments publics, qui pour l’instant appartiennent au 
lotisseur. Le plan du lotissement ci-après détaillé les 
travaux de finition tels qu’ils ont été prévus avec le 
lotisseur lors du permis d’aménager :  les trottoirs, les 
cheminements piétons, les places de stationnement 
et sens de circulation.
En prolongement du trottoir en direction du Vallon 
de Bouvreuil, un passage piéton est prévu pour tra-
verser la grande rue. Les écluses de la grande rue ont 
été rénovées de manière provisoire en attendant la 

fin des travaux du lotissement. Nous avons demandé 
en parallèle à GBM de nous accompagner dans 
l’étude de la création d’un chemin piéton qui relierait 
la voie romaine à la rue du vallon de Bouvreuil. Cela 
permettrait le cheminement en sécurité des piétons, 
rétrécirait l’emprise de la route, marquerait encore 
davantage l’entrée dans le village... En fonction des 
résultats de cette étude et notamment de son coût, 
nous pourrions porter les travaux en 2022 et déci-
der en même temps de pérenniser les écluses. Notre 
souhait est bien de faire ralentir les automobilistes et 
de mettre en sécurité les piétons.

Le bas de la rue du Chanot est prévu en sens unique 
montant pour des raisons évidentes de sécurité, l’in-
sertion sur la départementale est en effet dange-
reuse lorsqu’on descend. Cette chaussée est organi-
sée en voie partagée, c’est-à-dire que les piétons et 
cycles y seront prioritaires et les véhicules devront y 
circuler à 20 km/h, c’est pourquoi elle n’est pas équi-
pée de trottoir.

Afin de faciliter la liaison avec l’arrêt de bus, nous 
avons validé dès cette année la création d’un esca-
lier qui permettra de le relier directement à la rue 
du Chanot. Un plan de l’aménagement est visible 
ci-après. Nous étudions aussi en parallèle le prolon-
gement du trottoir de la grande rue en direction de 
la rue du Chanot pour faciliter les liaisons.
       

François Belot - Adjoint voirie

LOTISSEMENT 
DU CHANOT

Afin de compléter notre équipe d’agents com-
munaux, nous accueillons des stagiaires et 
contractuels régulièrement à la Mairie : 

• Mathéo Gohi-Ngahally a participé à un stage 
de découverte de 3e du métier de comptable, de 
3 jours en Novembre. 
• Paul Tervel a réalisé un stage de 3 semaines du 
23 juin 2021 au 13 juillet 2021 dans le cadre de son 

DU de UFC Gestionnaire administratif, 
secrétaire de mairie

• Eglantine Mesnier a travaillé avec 
nous du 5 au 16 juillet. Elle a par-
ticulièrement participé au grand 
ménage et aménagement de 

l’école primaire (installation de la 3e 
classe dans le bâtiment 

maternelle).
• Kimsley Falla-Claironné a entre-
tenu principalement les espaces 
verts dont la zone de loisirs et les 
cours des écoles du 19 au 29 juillet.
• Mylène Van Hoecke et Amélie 
Personeni réalisent des missions de 
remplacement de notre agent d’en-
tretien en arrêt maladie fin août et début sep-

tembre pour le ménage de la mairie, la 
Noue et la salle St Martin

• Mathis Moeglin, du 2 au 12 août, 
a débrousaillé les espaces verts 
autour de la zone biodiversité et des 
résidences du petit pont et du pré St 

Martin. Il a aussi participé au grand 
ménage de la salle de la Noue.

• Clément Brito est intervenu du 16 au 26 
août pour installer les nouvelles poubelles exté-
rieures, le miroir de sécurité à la sortie du parking 
de la maternelle, l’entretien de la zone de loisirs.
• Déborah Bellata réalise le renfort du 
ménage au périscolaire et à l’école 
dans le cadre la réorganisation 
des tâches de nos agents et en 
lien avec le protocole sanitaire.

ACCUEIL DE
JEUNES 
SAISONNIERS 
À LA MAIRIE

Kimsley

Clément

Eglantine

Mathis

Bourrache, potirons, haricots et courgettes 
poussent en abondance dans le jardin planté par 
les enfants du périscolaire pour les locataires de la 
résidence du petit pont. Le comité environnement 
a aussi délimité des parcelles individuelles pour les 
locataires des résidences du petit pont et du pré 
Saint Martin qui souhaitent cultiver leurs légumes 
et fleurs. Cette année, 3 habitants en ont profité. Si 
vous êtes intéressé, il suffit de contacter la mairie..

Le 7 septembre, le comité fleuris-
sement était invité par la com-
mission villes et villages fleuris du 
département pour une visite gui-
dée des jardins en mouvement de 
la saline royale d'Arc et Senans. 
Un beau moment partagé au 
milieu des jardins Grainothèque, 
cryptogamme, jardin du temps 
et du vent ou jardin-forêt.

SILENCE
ÇA POUSSE

En juin 2 composteurs ont été 
installés par les enfants, pour 
recycler les déchets alimen-
taires de la restauration sco-
laire et enrichir le sol du jardin 
des francas...

Stéphanie Gharbi
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COMITÉ CONSULTATIF
ENVIRONNEMENT
La rentrée au potager !

Le vendredi 27 août de 16 h 30 à 18 h 30, les enfants 
des Francas et le comité environnement ont coor-
ganisé une animation « dégustation et plats à 
emporter ». 

AU MENU 
•  gratin de pommes de terre et blettes cultivées 

dans le jardin des Francas
•  gâteau au chocolat et à la courgette du jardin
•  thé à la menthe du jardin réalisé par Khalid
•  limonades offertes par Jean François de « Place du 

local »

Les enfants ont récolté, lavé, découpé, épluché et 
cuisiné pendant 2 jours pour préparer environ 80 
parts de gratin et gâteau au chocolat. Aucun gas-
pillage ! Tout est parti dans une ambiance conviviale 
et familiale.

Le jury a apprécié : 
•  notre mode de culture inspiré de la permaculture 

(paillage, associations de plantes)
•  nos massifs comestibles et le mélange de légumes 

et de fleurs (Blettes, patates douces, tomates)
•  notre fontaine Mozzagrogna avec ses nénuphars 

et plantes aquatiques
•  nos espaces biodiversités et notre zone de loisirs 

fleurie, arborée, piétonne et adaptée pour les 
enfants

•  le toit végétalisé de notre mairie et l’association 
des enfants du périscolaire pour les plantations de 
légumes

Le jury nous a conseillé de :
•  réduire les plantations en jardinières, notamment 

sur les fontaines, continuer à privilégier la pleine 
terre

•  travailler encore mieux la disposition des plantes 
en fonction des volumes et des couleurs

•  et d’impliquer nos employés communaux dans la 
commission fleurissement

Nous avons appuyé notre volonté de créer des 
massifs pérennes, qui vivent tout au long des sai-
sons, avec des fleurs plutôt champêtres et qui se 
mélangent comme dans la nature. Les plantes mel-

lifères et comestibles apportent aussi un intérêt envi-
ronnemental, gustatif et éducatif.

Nous attendons avec impatience le compte-rendu 
et la décision du jury pour notre éventuelle labelli-
sation. En attendant, je remercie les membres du 
comité fleurissement pour leur participation active. 
Nous allons visiter ensemble et prochainement les 
jardins en mouvement de la Saline Royale d’Arc-et-
Senans pour partager nos expériences et trouver de 
nouvelles inspirations.

Stéphanie Gharbi - adjointe environnement

COMITÉ CONSULTATIF
FLEURISSEMENT

Les bénévoles du comité environnement 
reprennent les permanences de notre 

ambassade « place du local » dès le vendredi 
10 septembre de 16 h 30 à 18 h 00 à la salle 

St Martin. 

Vous pouvez commander sur le site :
www.besancon.placedulocal.fr 
du vendredi 17 h au lundi 9 h.

Stéphanie Gharbi - adjointe environnement

Le 19 juillet 2021, le jury du comité « Villes et Villages fleuris » a visité notre village. Nous avons organisé 
un parcours pédestre du centre du village, puis nous les avons accompagné sur les 3 entrées de village.

Fontaine du Terne

École Lavoir

Fontaine Mozzagrogna

Rue de la fontaine

Mairie

Salle St Martin

Chêne Bénit

Place de la fontaine
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Certains travaux ne nécessitent qu’une déclara-
tion préalable, comme la création ou l’extension de 
surface de moins de 20m². En revanche, d’autres 
impliquent l’obtention d’un permis de construire, 
comme par exemple, la modification des structures 

porteuses ou de façades...N’hésitez à nous contac-
ter pour connaître vos obligations et bénéficier d’un 
accompagnement dans vos démarches.

Julien Sue - Conseiller municipal délégué à l'urbanisme

DÉCLARATION PRÉALABLE

En juin, nous avons organisé notre comité bois, en 
forêt, avec Quentin Metz notre référent ONF. Ce fut 
l’occasion de retourner sur la parcelle 11 au Chêne 
bénit pour visualiser le résultat de la régénération 
naturelle.

* Voici un zoom sur les interventions réalisées dans le 
cadre de la régénération de la Parcelle 11.

PELOUS'EST PROPRE 
Merci aux participants de tous âges pour leur pré-
sence et leur bonne humeur le samedi 3 juillet pour la 
1ère mission « post-confinement » du comité consul-
tatif jeunes citoyens. Après avoir récolté les déchets 
dans les rues du village, nous nous sommes retrouvés  
pour un goûter et nous avons fait connaissance de la 
« Matériauthèque », charrette ambulante de l'Arête 
qui récupère toutes sortes de déchets collectés 
auprès d'industriels, de commerçants, d'associations, 
etc.... Ceux-ci sont triés et proposés comme nouvelles 
ressources pour créer des sculptures, des décorations, 
de l'art, des jeux pour s'amuser en famille... La « mate-
riauthèque » sera présente à différentes reprises sur 
Pelousey afin de recueillir vos pensées sur l'environne-
ment et participer à l'élaboration de certains projets. 

COMITÉ CONSULTATIF
BOIS/FORÊT

COMITÉ CONSULTATIF
JEUNES CITOYENS

Nous tenons également à saluer les Francas pour le 
prêt des pinces ainsi que le Super U de Pouilley-les-
Vignes pour le don de sacs poubelle et de gants.

Florence Jeanguyot

* 

Arnaud Bourguet Clôture 14/05/2021

Fanny Scuiller Clôture 14/05/2021

Cyril Moulin Pose de panneaux aérothermiques 20/05/2021

Saïd Colle Clôture 20/05/2021

Esat Sahiti Remplacement d'une porte et d'une fenêtre 20/05/2021

Alfred Giampiccolo Restauration couverture et zinguerie à l'identique 08/06/2021

Franck Boudet Rénovation façade 16/06/2021

Manon Binda Clôture 17/06/2021

Commune de Pelousey Réfection mur du cimetière 28/06/2021

Patrice Boiteux Piscine et déplacement garage annexe existant 03/07/2021

Esat Sahiti Clôture 16/07/2021

Esat Sahiti Mur de soutènements 16/07/2021

Christian Boudillet Remplacement fenêtres, volets et porte d'entrée 19/07/2021

Claudine Bas Abri Spa 19/07/2021

Julie Beugnot Clôture 19/07/2021

Christophe Cote Piscine 26/08/2021

Laurent Pewzner Mise en place d'une fenêtre de toit 03/09/2021

Claudine Bas Abri de jardin 03/09/2021

Fabien Detrie Rénovation construction existante, réalisation d'une extension 16/06/2021

Julien Sabinaud Construction d'une maison individuelle 16/06/2021

Maillot et Thomas Construction d'un garage monocoque 29/07/2021

DG'IMMO Concept Construction d'une maison individuelle avec piscine 03/08/2021

PERMIS DE CONSTRUIRE

SERVICE INSTRUCTEUR 
DU DROIT DES SOLS 
DU GRAND BESANCON METROPOLE
Les instructeurs du secteur Ouest assurent une 
permanence physique, sans rendez-vous, chaque 
Mardi de 9 h à 12 h à la mairie de Serre les Sapins, 16 

Rue de la Machotte. Ils peuvent vous aider et vous 
conseiller dans la préparation de votre autorisation 
d’urbanisme.
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Ce printemps, le CCAS de Pelousey avait proposé 
son aide aux personnes qui éprouvaient des difficul-
tés à prendre des rendez vous pour la vaccination.
Cette proposition a été appréciée par une partie de 
la population qui n’a pas hésité à solliciter l’accom-
pagnement du CCAS.
À la suite à la recommandation d’une 3e dose par 
l’agence nationale de la santé, nous réitérons la pro-
position d’aide pour faciliter les prises de rendez-vous.

 
N’hésitez pas à contacter 
la mairie de Pelousey en 
cas de besoin.

VACCINATION

PASS 
SANITAIRE

Le CCAS a pour projet d’organiser une cession de 
formation en lien avec les sapeurs-pompiers. Cette 
formation sous forme de conférence de 2 h ouverte 
à tous aura pour objectif de rappeler les gestes de 
premiers secours. Deux sessions de formation seront 
proposées : une en début d’après midi et une autre 
en soirée.

L’année dernière en raison de la pandémie et des 
restrictions sanitaires, le repas des aînés n’a pas pu 
être organisé et des colis ont été distribués unique-
ment aux plus de 80 ans.

Compte tenu de la situation sanitaire actuelle, cette 
année encore, il n’y aura pas notre traditionnel repas 
des aînés. Cependant, nous envisageons d’organiser 
en direction des aînés un spectacle « Noël d’antan ». 
Cet événement aura lieu sur 2 après-midis afin de 
réguler les flux des participants, et sera suivi d’un 
moment de convivialité.
Des invitations seront adressées prochainement aux 
personnes concernées qui devront, pour des raisons 
d’organisation, confirmer leur participation. 

Alexandra Claironne Mouyoki

PROJETS DE FIN DE L’ANNÉE

 BIBLIOTHÈQUE 

LES NOUVEAUTÉS JUILLET 2021

LES NOUVEAUTÉS ENFANTSNotre bibliothèque ne déroge pas à la règle d’obli-
gation du Pass sanitaire pour toutes les personnes 
partir de 12 ans.

Nous avons donc sollicité la municipalité afin de nous 
accompagner dans cette mise en place contrai-
gnante pour nos adhérents et nos bénévoles. 
L’acquisition d’un smartphone a été nécessaire, nous 
devons nous adapter et nous réorganiser.

La bonne nouvelle est que notre équipe se renforce 
avec l’arrivée de Jean Charles Desmoulins aux per-
manences du Samedi matin.

C’est avec une immense tristesse que la 
maladie a emporté notre chère Arlette.

Bénévole dévouée depuis plusieurs années 
au sein de notre bibliothèque,

elle partageait avec nous sa passion pour la 
lecture, mais elle aimait aussi simplement 

passer faire un petit coucou.
Toujours disponible, elle savait, avec un très 

grand courage, répondre présente à nos 
sollicitations.

Son sourire, sa gentillesse, vont beaucoup 
nous manquer.

François Olivier 
Giesbert

Arto Paasilinna

Julia Quinn

Eric Giacometti
Jacques Ravenne

Pierre Lemaitre

Maud Ankaoua

Julia Quinn

Sarah-Jane 
Stratford

Elin Hilderbrand

Julia Quinn

Liz Moore

Olivia Ruiz

Julia Quinn

Franck Thilliez

Déborah Levy

Elisabeth Jane 
Howard

Mortelle Adèle
Tome 2

Mortelle Adèle
Tome 4

Mortelle Adèle
Tome 7

Mortelle Adèle
Tome 8

Eric Giacometti
Jacques Ravenne

Eric Giacometti
Jacques Ravenne

Alexis Michalik

 BIBLIOTHÈQUE 
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C’est avec impatience que nous attendions les 
vacances d’été, le rendez-vous incontournable des 
Francas ! Et les enfants ont répondu présents à notre 
programme sous le thème du « PLEIN AIR » un pro-
gramme chargé en émotion avec des grands jeux, 
des tournois sportifs et des activités autour de notre 
jardin Bio.

Nous avons même eu un gros coup de pouce de la 
pluie pour arroser nos plantes! En revanche, nous 
avons dû annuler plusieurs sorties en raison des 
conditions climatiques du mois de juillet.
Les Ados ont eu la chance de partir en séjour Koh 
Lanta saison 3 à Bellecin du 19 au 23 juillet avec une 
semaine chargée en soleil.

Ils ont pu partager des moments très forts, des duels 
de choc, des batailles au milieu du lac de Vouglans, 
des soirées en tout genre, des épreuves d’immunité, 
de confort et des conseils chaque soir. 

Un programme bien chargé avec les épreuves du tir 
à l’arc, le kayak, le paddle, l’accrobranche, la course 
d’orientation aquatique et bien d’autres encore...

Cette année, le vainqueur, Edgard, âgé de 12 ans 
devance le finaliste Matéo G. sur un duel très serré 
sur les poteaux avec un temps record de plus d’une 
heure et demie.

Bravo à tous les participants…
Khalid Rabouaa

C’est avec une immense fierté que les enfants ont 
organisé une dégustation des produits de leur 
potager. Avec l’aide de Stéphanie, ils ont réalisé 
de délicieux gratins.

Depuis fin Août, nous retrouvons avec plaisir les 
enfants. Les familles commencent à s’habituer au 
portail famille sur lequel il est possible d’être auto-
nome en termes d’inscription, de règlement etc…
Nous continuons à appliquer notre protocole sani-
taire qui avait été mis en place lors du premier confi-
nement. Nos projets porteront essentiellement sur 
l’écologie, le jardin, l’écocitoyenneté et le sport.
Nous rappelons que nous accueillons vos enfants de 
4 ans à 17 ans aux Francas !

Khalid Rabouaa (à droite) - Directeur
Mickaël Petite (à gauche) - Directeur Adjoint

Les animateurs - De droite à gauche
Amélie Personeni

Alexis Granjean
Amanda Marchal

Déborah Bellata
Mélissa Touati

Halima Marib - Personne de service 
(absente sur la photo)

La commune de Pelousey a accueilli cette année 
les Francas du Doubs pour leur Assemblée géné-
rale ainsi que la rencontre départementale des 
Directeurs du Doubs. Tout y était, le temps, l’esprit, 
l’environnement et l’accueil préparé par les ados de 

la commune et l’équipe d’animation des Francas de 
Pelousey sans oublier la caravane de Romain Marion 
de Carte blanche (traiteur à Chaucenne).
Un grand merci à eux...

UN ÉTÉ PLEIN DE 
SURPRISES

DÉGUSTATION
FRANCAS

RENCONTRE DÉPARTEMENTALE 
DES FRANCAS DU DOUBS

UNE RENTRÉE MASQUÉE 
BIEN REMARQUÉE

Ouverture de l’accueil périscolaire 
du lundi au vendredi de 7 h 30 à 8 h 30, 

de 11 h 30 à 13 h 30 et de 16 h 30 à 18 h 30. 
Le mercredi de 7 h 30 à 17 h 30.

Pendant les vacances de 8 h à 18 h.
Venez nous rejoindre !

EN QUELQUES CHIFFRES

20
90

45
30

FRÉQUENTATION MOYENNE

enfants le matin

enfants le midi

enfants le soir

enfants le mercredi

15% d’évolution de la 
fréquentation début 2021 

par rapport à 2020
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RECRÉATION 
DE FIN D’ANNÉE
La fête de l’école n’ayant pu se tenir en raison de 
la crise sanitaire, la directrice, en lien avec l’APE, 
a organisé une grande récréation de fin d’année. 
L’occasion de visiter l’école pour les nouveaux arri-
vants et de découvrir les réalisations faites par les 
enfants au cours de l’année.
Nous avons également pu admirer l’exposition 
d’oeuvres de l’ASCAP.
Parents, enfants et l’équipe pédagogique ont ainsi 
pu se réunir une dernière fois avant de pouvoir pro-
fiter des vacances d’été, mais surtout le temps de 
saluer et remercier les institutrices qui ne seront plus 
présentes l’an prochain.
Une dégustation était offerte par « Place du local » et 
un verre de l’amitié par l’APE.

LES RÉALISATIONS 
DES ENFANTS

DÉGUSTATION 
PLACE DU LOCAL

Comme tous les ans, la classe de CM2 accompa-
gnée de Mme Sassard a été reçue en mairie pour 
évoquer avec un adjoint leur engagement civique et 
les changements qui les attendent avec leur entrée 
en sixième. 
Durant cette discussion, ils ont évoqué leurs besoins 
et envies pour le village. En voici quelques exemples : 
Une piscine municipale, un magasin de jeux vidéo 
mais aussi une boulangerie et une piste cyclable 
pour rejoindre le collège !

François BELOT

L’accueil dans l’école a lieu 10 minutes avant l’en-
trée en classe. Pour la sécurité de tous et surtout des 
enfants, des parkings sont disponibles aux abords de 
nos écoles. 
La dépose minute est interdite car trop dangereux 
pour la sécurité des enfants.

CM2
EN ROUTE POUR LE COLLÈGE

RENTRÉE SCOLAIRE
L’ÉQUIPE PÉDAGOGIQUE

PETITS RAPPELS

Mme Derungs-Maître est la nouvelle direcrice. 3 nou-
veaux enseignants ont rejoint l’équipe pédagogique.
•  Classe Petite et Moyenne Section: Mme Rougemont
•  Classe Moyenne et Grande Section : Mme Bailly-Masson
•  Classe Grande Section/CP : Mme Derungs-Maître / 

Mme Prévitali
• Classe CP/CE1 : Mme Beschet
• Classe CE1/CE2 : Mme Vuillier
• Classe CE2/CM1 : Mme Mittaine
• Classe CM1/CM2 : M. Faivre et Mme Prévitali

CHIFFRES CLÉS 
DE LA RENTRÉE

Cette année encore, la rentrée s’est faite sous pro-
tocole sanitaire. Un peu assoupli puisque les enfants 
ne portent plus le masque dans la cour. 
Les gestes barrière, la distanciation, sont toutefois 
en vigueur en primaire et sans brassage des classes.

183 Élèves

7 Classes

9 Enseignants

2 ATSEM

1 Maître E attaché 
à notre école

1 Remplaçant attaché 
à notre école

1 Remplaçant attaché 
à notre école

1 Renfort service civique 
(prochainement)
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La prochaine collecte de sang à Pelousey aura lieu 
le mercredi 20 octobre 2021, salle de la Noue, sur 
rendez-vous.
Pour une meilleure gestion de la collecte, nous 
vous invitons à prendre rendez-vous sur le site  : 
mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr

Le pass sanitaire est-il obligatoire pour donner son 
sang ? Le pass sanitaire n'est pas nécessaire pour 
donner son sang. Nous accueillons tous les don-
neurs dans le respect des gestes barrière dont le 
port du masque obligatoire.

Rejoignez-nous. Devenez donneurs !

Pour les associations, 
les activités reprennent !

L’ALE vous rappelle que le pass sanitaire est 
obligatoire pour toutes activités en intérieur 

pour les plus de 12 ans.

C’est la rentrée, finis l’été et les barbecues, il est 
temps de retrouver la forme ! Toute l’équipe de 
l’ALE est heureuse de vous accueillir dans ses nom-
breuses activités. Rendez-vous sur notre site, il reste 
des places disponibles : www.ale-pelousey.com
Alors à très bientôt pour une année, on l’espère… 
enfin dans des conditions " normales " ! 
Belle rentrée à tous

La danse est une activité physique complète 
(augmentation du potentiel physique et de la 
confiance en soi). L'objectif  étant d’allier le plaisir 
de la danse,  guidé par un  travail sérieux sur le 
corps. Malgré une année chaotique, due au confi-
nement, nous avons conclu la fin d’année scolaire 
avec des séances  intenses et efficaces   !
C’est avec grand plaisir que Corinne Lachenal 
retrouvera les jeunes élèves danseurs à la rentrée 
(professeur de danse expérimentée, diplômée, 
et pédagogue) : cours découvertes et inscriptions  
début septembre. 2 cours de danse le Vendredi :
 •  de 16 h 45 à 17 h 45  (4-6 ans) 

danse rythmique et expression corporelle 
 •  de 17 h 45 à 18 h 45 (7-13 ans)  

danse modern’jazz et classique

DON DU SANG

ZOOM SUR 

Avec l’ALE : les événements à venir…  

 

 
 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 
 
 
 

Grand Besançon Trail Académie, en collaboration 

LLee  vviillllaaggee  ddee  PPEELLOOUUSSEEYY  sseerraa  llaa  22èè  ééttaappee  dduu  cchhaalllleennggee,,  ll’’AALLEE  eesstt  ll’’aassssoocciiaattiioonn  
ssuuppppoorrtt  ddee  llaa  ccoouurrssee..  

Vous pouvez y participer comme coureur : infos pour les inscriptions sur  

 

Ou comme bénévole : si vous avez quelques heures disponibles le mmeerrccrreeddii  2244  
nnoovveemmbbrree (exemple de postes pour les bénévoles : gestion d’un ravitaillement, 
tenue d’un poste de signalement, infos parking, distribution des dossards, 
accueil et ’information à destination des coureurs ou encore installation & 
démontage du village d'arrivée – plus de renseignement appeler au 
0631678833. 

Le Téléthon revient cette année à Pelousey avec une équipe très motivée ! 
Un programme d’activités pour toute la famille : ateliers tawashi, de cotons démaquillants en tissu, 
jeux en bois & jeux multimédias, hôpital des doudous, marché de Noel, bourse aux livres, etc. 
Alors notez bien le 4 décembre de 14h à 19h à la Salle de la Noue 

44  ddéécceemmbbrree  22002211  

https://lesdefisdelaboucle.com/ 

Grand Besançon Trail Académie, en collaboration avec EVEN Outdoor et le soutien du Grand Besançon 
Métropole, vous propose un concept novateur autour de soirées sportives conviviales : Les Défis de la 
Boucle, un challenge regroupant quatre courses sur le 1er territoire labellisé au niveau national pour ses 
parcours permanents de trail ! Tous les mercredis soir, après le travail, venez courir sur 4 parcours 
d'environ 10km en pleine nature, à votre rythme, dans une ambiance conviviale et festive. 

ASSOCIATION
LOISIR ÉVASION

PENSEZ À VOS INSCRIPTIONS

 VENTES LOCALES 

Cette commémoration s’est déroulée devant le 
monument aux Morts de notre village. Ce devoir 
de mémoire rappelle qu’il y a 81 ans sur les ondes 
de la BBC, un homme, le général De Gaulle, exilé à 
Londres, n’a pas admis avoir perdu la guerre contre 
l’Allemagne nazie et a lancé un appel aux forces 
françaises sur le territoire britannique à résister.
Après la montée des couleurs par Monsieur Lejeune, 
le lieutenant-colonel (H) Farenc-Berre, président de 
l’amicale des anciens combattants de Pelousey et 
environs, a évoqué historiquement cet appel puis 
Monsieur Vuillemin, président d’honneur, a lu l’appel 
proprement dit.
La cérémonie s’est poursuivie par un dépôt de gerbe 
au pied de la stèle par Monsieur Vienet, notre conseil-
ler départemental et le président de l’amicale.
Ensuite le Major (H) Petrignet, notre maître de céré-
monie, a procédé à l’appel aux Morts suivi par la 
minute de silence et le refrain de la marseillaise.
Enfin, après la diffusion du chant des partisans 
comme musique de circonstance, le président a 

remercié les anciens combattants présents et plus 
particulièrement Monsieur Fillion, président par 
intérim de l’association des anciens combattants 
de l’ex canton d’Audeux, et Monsieur Coulon, pré-
sident de l’amicale des anciens combattants de 
Pouilley-Les-Vignes.
À l’issue, le président a remis le diplôme d’honneur 
de porte-drapeau à Messieurs Cote et Delaloy en 
reconnaissance de leur fidélité à cette fonction au 
cours du sympathique vin d’honneur qui a clôturé ce 
devoir de mémoire.

Daniel Farenc-Berre

Les poules ont pris leurs quartiers dans un bâti-
ment tout neuf et bientôt les oeufs seront dispo-
nibles à la vente à la ferme Baulieu fin Septembre.

Les oeufs d’Aurore 
Grande rue à Pelousey

Légumes, viandes, oeufs, 
etc. de bons produits bio 
à commander et à retrou-
ver chaque Vendredi à la 
ferme de 16 h à 19 h.

Rue du chêne bénit 
à Pelousey 

APPEL DU 
18 JUIN 1940

FERME 
BAULIEU

LA FERME 
DE BARBAND
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RETROUVEZ VOTRE CALME INTÉRIEUR

Récemment, Elodie vous accueille dans son cabinet 
de Pelousey. En séances individuelles ou collectives, 
elle propose de vous aider dans la gestion du stress 
et de l’anxiété, gestion des émotions, bruxisme, pré-
paration à un événement, troubles du sommeil, ges-
tion de la douleur, accompagnement des phobies, 
addictions, accompagnement des troubles dépres-
sifs, perte de poids, troubles alimentaires...

Elle propose d’aider les enfants, adultes, adoles-
cents, seniors, établissements scolaires, entreprises, 
établissements sociaux, établissements médicaux à 
se révéler pleinement et à libérer leur potentiel.

À travers les thérapies proposées, c’est une rencontre 
respectueuse avec soi-même, ses formations lui per-
mettent d’accueillir la personne dans sa globalité et 
de l’accompagner dans toutes ses dimensions. 

Elodie s’est engagée, depuis plus de 6 ans, pour aider 
les femmes, faisant partie d’associations reconnues 
nationales, agréées par le Ministère de la Santé, elle 
a intégré des groupes de travail au sein du ministère 
de la santé, de l’ARS et siégé dans des commissions 
médicales. 

Four à pizz’, artisan pizzaiolo vous propose des piz-
zas artisanales cuites au feu de bois.
 •  Octobre : 2/10 - 16/10 - 30/10
 • Novembre : 13/11 - 27/11
 • Décembre : 11/12

 Contact  07 86 99 58 24

Sushi Ciel Bleu, vous propose chaque Mardi soir des 
spécialités asiatiques préparées avec soin et savoir 
faire. Possibilité de commander des plateaux pour 
vos événements.

 Contact  07 49 40 41 40

VENTES À EMPORTER
SALLE SAINT MARTIN

ELODIE DELAUNE
SOPHROLOGUE, HYPNO-
THÉRAPEUTE ERICKSONIENNE / 
ACCOMPAGNEMENT EN DANSE 

LIBÉRATOIRE

 Cabinet    5 rue de frachères - 25170 Pelousey
07 82 67 85 54 - sophrohypnosedoubs@gmail.com

LE SYBERT 
VOUS INFORME

Horaires d'accès hiver 
(du 1er novembre au 28 février) :
Du Lundi au Vendredi : 8 h 30 - 12h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 16 h 50

Horaires d'accès été 
(du 1er mars au 31 octobre) :
Du Lundi au Vendredi : 8 h 30 - 12h 20 et 13 h 30 - 16 h 50
Samedi : 8 h 30 - 12 h 20 et 13 h 30 - 17 h 50

DÉCHETTERIE 
PLACEY-NOIRONTE

 Jours de fermeture de la déchetterie 

Attention : les déchetteries sont fermées au public les jours fériés officiels. 
La déchetterie de Placey-Noironte est fermée tous les 2e jeudis du mois pendant les opérations de broyage 
des déchets verts.
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SERVICE GESTION DES DÉCHETS 
Accueil du public de 8h à 12h et de 13h30 à 17h30
94 avenue Clemenceau à Besançon

2021
secteur B

CHEZ VOUS, TOUS LES 

E M B A L L A G E S
ET TOUS LES PAPIERS

SE TRIENT

CHÂTILLON-LE-DUC, 
MISEREY-SALINES

COLLECTE LE LUNDI
Décalée d’un jour après un jour férié
Début des collectes : 4h30 DÉCHETS RÉSIDUELS

CHAQUE
SEMAINE

DÉCHETS RECYCLABLES

Semaines 
paires

TOUTES LES 
2 SEMAINES
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LA LUTTE CONTRE 
LES MICROPOLLUANTS 
CHEZ LES PARTICULIERS
UN SERVICE DÉDIÉ

RÈGLES DE VIE
•  La végétation aux abords de votre habitation ne 

doit pas déborder sur la voie publique ou dans 
votre voisinage.

•  Le stationnement de véhicules est interdit sur les 
trottoirs

•  Les stationnements de longue durée (voiture tam-
pon) sont interdits sur les parkings communaux

•  Les conteneurs à poubelle doivent être rentrés 
après le ramassage

•  Les déjections de vos animaux doivent être 
ramassées

•  Les masques et autres détritus doivent être jetés 
dans les poubelles prévues

• Respecter les horaires des travaux bruyants
•  Le brûlage de déchets verts ou autres détritus est 

formellement interdit

CARTE POSTALE
ANCIENNE

Vous reconnaissez ?

COMITÉ DE RELECTURE
TRAIT D'UNION

Fanny Terraz Laderriere
Conseillère municipale 
communication

Merci à notre comité de relecture du Trait d’Union
•  Hélène Sue
•  Fanny Terraz-Laderriere
•  Valérie Brulé
•  Laurence Jeannot

Hélène Sue 
Conseillère municipale délé-
guée à la communication

12 Septembre à 8h
Soyez prudents lors de vos balades 

OUVERTURE CHASSE

Afin de favoriser le développement durable, nous 
vous proposons d’être informé(e)s de la mise en 
ligne de ce journal communal. Ainsi, en nous trans-
mettant vos coordonnées, vous pourrez le consul-
ter mais ne serez plus destinataire de l’exemplaire 
papier dans votre boîte aux lettres.

Si vous le souhaitez, merci de vous rapprocher du 
secrétariat de mairie : mairie@pelousey.com

La carte est en vente 
depuis le 1 Septembre

Pensez-y elle offre de 
nombreux avantages !

CARTE
AVANTAGES 
JEUNES

TRAIT D’UNION
DÉMATÉRIALISÉ
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30  ÉTAT CIVIL 

LES CONTACTS UTILES

PACTES CIVILS 
DE SOLIDARITÉ

MARIAGES

Nous avons le plaisir de vous faire part 
du Pacs entre :

• Adrien Begin et Orianne Millet le 03/07/2021

Nous avons le plaisir de vous faire part 
du mariage entre :

•  Xavier Deforet et Sonia Chopard le 31/07/2021

Nous avons le plaisir de vous faire part 
de la naissance de :

•  Louisa Clement le 2/04/2021
•  Johan Dubois le 26/04/2021

Nous avons le plaisir de vous faire part 
du parrainage civil de :

•  Josué Garcia le 12/06/2021
•  Mila et Johan Dubois le 31/07/2021
•  Maloé Olivier le 17/07/2021

Nous avons le regret de vous faire part 
du décès de :

•  Paul Duplessis De Pouzilhac le 26/05/2021
•  Arlette Bole-Richard le 4/06/2021
•  Roger Acquot le 18/06/2021
•  Jean Paul Grimm le 1/09/2021

Pour information, notre liste n’est pas exhaustive, 
les personnes concernées devant nous donner 
leur accord pour publication en respect de la 
législation relative à la protection des données.

NAISSANCES

PARRAINAGES
CIVILS

DÉCÈS

SANTÉ BIEN ÊTRE

•  Urgences médicales assurées par les médecins  
du secteur, la nuit, le WE et jours fériés - 39 66

•  Urgences pharmacies - 32 37

•  Dr Pierre-Luc Mesnier, médecin généraliste 
38 grande rue - 03 81 55 41 00

•  Mmes Sabrina Mendes  
et Amandine Blondey-Paul, infirmières 
03 81 58 98 17

•  Mme Christine Romanzini, psychologue scolaire 
38 grande rue 06 87 65 92 79

•  Mme Delphine Dall’o, osthéopathe 
38 grande rue - 06 37 72 72 08

•  Mme Marie-Jo Gacek, conseillère conjuguale, 
psychothérapeute, sexothérapeute 
38 grande rue - 06 84 39 20 74

•  Mmes Angélique Charron,  
masseur-kinésithérapeute  
et Mme Gaëlle Reymann-Richard,  
masseur-kinésithérapeute 
19 bis grande rue - 03 81 55 03 55

•  Mme Kathy Chauvin, thérapeute  
psycho-corporel-énergétique, Kinésologie,  
Somatorelaxologue, Consultante en développe-
ment personnel et gestion du stress 
6 grande rue - 06 17 79 89 99

•  Mme Claudine Bas, praticienne massages du 
monde : californien, ayurvédique, balinais, suédois 
« la Villanelle », 10 La plantière - 07 66 89 74 19 
www.espace-la-villanelle.fr 
contact@la-villanelle.fr

•  Mme Elodie Delaune, sophrologue,  
hypnothérapeute 
5 rue des frachères - 07 82 67 85 54 
sophrohypnosedoubs@gmail.com

•  Urgence sécurité gaz 
24h/24 et 7j7 
0 800 47 33 33

•  Raccordement Gaz 
Lundi à vendredi de 8 h à 17 h 
09 69 36 35 34

•  Gendarmerie Ecole Valentin  
03 81 21 16 60

Photo de couverture et ci-dessus Gabriel Bonnet / Mise en page et impression L'IMPRIMEUR SIMON - Ornans / Octobre 2021



0
25

0
50

0 
m

Ru
e d

u P
ré 

Sa
int

-M
art

in

Im
pa

sse
 de

la 
La

nt
er

ne

Ru
e 

du
 C

ha
m

p 
Ja

cq
uo

t

Ru
e 

  d
u

Ru
e d

e C
ha

mps
 Pu

sy

Ru
e 

de
s P

om
m

ie
rsRue du Séminaire

Al
l. 

de
 l'

Eu
ro

pe

Rue de Genièvre
Ru

e 
de

 G
en

ièv
re

Vo
ie

 R
om

ai
ne

Vo
ie

 R
om

ai
ne

Vo
ie

 R
om

ai
ne

D5

Chemin de Pelousey

Ru
e 

de
s C

om
be

s

Ru
e 

   
de

s  
  E

ss
ar

ts

Ru
e 

de
s 

Vi
gn

es

Ru
e 

de
s V

ig
ne

s

Ru
e 

de
s 

Vi
gn

es

Le
s 

Bo
uq

uo
tt

es

Ro
ut

e d
e G

ra
y

D8

D8

D5

D8

Ru
e 

de
s C

ra
its

Rue  Vossieres

Ru
e 

du
 Te

rn
e

La
 C

om
to

is
e

A3
6

A36

Gra
nd

e R
ue

G
ra

nd
e

Ru
e

Gr
an

de
 R

ue

Gran
de

 Ru
e

Ru
e 

de
 la

 P
la

nt
iè

re

Ru
e 

de
  l

a 
Pl

an
ti

èr
e

Rue des Essa
rts

Ru
e 

de
s P

ré
s 

d e
 l

a N
ou

e

Rue     de     C
ham

pa
gn

ey

Ru
e d

u V
er

t  
Vi

lla
ge

Rue du Ve
rt 

Vi
lla

ge

Pla
ce

 

de l'Europe

Ru
e

  
 V

os
sie

res

Ru
e d

u S
éminair

e

Ru
e  

 de
s  

 H
au

ts 
  d

e 
  P

el
ou

se
y

Ru
e 

 d
u 

 V
al

lon  du  B
ou

vr
ei

l

R.
 d

u 
Va

llo
n d

u B
ou

vre
uil

Rue du Te
rne

Ru
e 

  d
es

   
 C

ra
it

s

R. des Chèneviè
res

Ru
e d

u T
ern

e

Ru
e 

du
 C

hê
ne

 B
én

i

Ru
e 

du
  C

hê
ne

 B
én

i

R. d
e  

    
la 

Fo
nt

ai
ne

R.
 d

u 
Ch

am
p 

Gu
ill

ie
r

Ve
rg

er
 F

le
ur

i
Ru

e d
u P

ré
 S

t-
M

ar
ti

n

Rue  de
 Fr

ac
hè

re

Ru
e  

 de
  F

ra
ch

èr
e

Ru
e de C

ha
m

p 
Pu

sy

Impasse  de la 
Barr

ière

G
ra

nd
e 

Ru

e

Ro
ut

e 
de

 G
ra

y

R. d
es Jardins

Ru
e d

u 
Ch

an
ot

Ru
e

 d
u 

Ch
am

ps d
’Ouin

Imp. de la Niotte

R. des Vignes
 blanches

Ru
is

se
au

 d
e 

la
 N

ou
e

la Lanterne

le
 B

ie
f d

'Or
mes

M
ai

ri
e

M
on

um
en

t
au

x 
M

or
ts

Fo
nt

ai
ne

Fo
nt

ai
ne

Fo
nt

ai
ne

Fo
nt

ai
ne

Fo
nt

ai
ne

Ch
at

ea
u

Ca
lv

ai
re

A
ir

e 
de

 r
ep

os
de

 P
el

ou
se

y
A

ir
e 

de
 r

ep
os

du
 b

oi
s 

de
 F

ra
ch

èr
es

Ca
lv

ai
re

M
ou

lin

G
ro

tt
e

St
at

ue

Ég
lis

e

Pu
it

s

Te
rr

ai
ns

de
 j

eu
x

Te
rr

ai
ns

de
 s

po
rt

M
ai

so
n 

de
la

 N
ou

e

Sa
lle

 S
t-

M
ar

ti
n

Éc
ol

e 
m

at
er

ne
lle

et
 é

lé
m

en
ta

ir
e

Sk
at

e-
pa

rk

A
D

A
PE

I

PO
U

IL
LE

Y-
LE

S-
VI

G
N

ES

M
IS

ER
EY

-S
A

LI
N

ES

CH
A

U
CE

N
N

E

M
O

N
CL

EY
LE

S 
A

U
XO

N
S

PI
RE

Y

PO
PU

LA
TI

O
N

 

1 
52

4
ha

bi
ta

nt
s

1 
87

7
ha

b/
km

²

DE
N

SI
TÉ

 U
RB

AI
N

E*

56
0

lo
ge

m
en

ts

NO
M

BR
E 

DE
 L

O
G

EM
EN

TS

Bâ
ti

Zo
ne

 d
’a

ct
iv

it
é

Ci
m

et
iè

re

Ar
rê

t 
de

 b
us

Éq
ui

pe
m

en
t 

de
 s

an
té

Éq
ui

pe
m

en
t 

sc
ol

ai
re

et
 d

e 
la

 p
et

it
e 

en
fa

nc
e

Éq
ui

pe
m

en
t 

de
 s

po
rt

Sa
lle

 p
ol

yv
al

en
te

Ai
re

s 
d’

au
to

ro
ut

e

Pa
tr

im
oi

ne

M
ai

ri
e

* 
La

 z
on

e 
ur

ba
in

e 
re

pr
és

en
te

 l’
es

pa
ce

 a
rt

if
ic

ia
lis

é 
de

 la
 c

om
m

un
e

  (
ta

ch
e 

ur
ba

in
e 

ré
al

is
ée

 à
 p

ar
ti

r 
du

 b
ât

i d
e 

la
 B

D 
To

po
 2

02
0 

- 
IG

N
).

  L
a 

de
ns

it
é 

ur
ba

in
e 

es
t 

le
 c

al
cu

l d
u 

no
m

br
e 

d’
ha

bi
ta

nt
s 

pa
r 

km
²

  d
an

s 
la

 z
on

e 
ur

ba
in

e.
So

ur
ce

 :
 IN

SE
E 

20
18

 (
po

pu
la

ti
on

),
 IN

SE
E 

20
17

 (
lo

ge
m

en
ts

).

So
ur

ce
s 

: 
IG

N
 B

D 
To

po
 2

02
0,

 IG
N

 B
D 

Al
ti

 2
01

3,
 O

pe
n 

St
re

et
M

ap
. 

En
qu

êt
e 

AU
DA

B 
su

r 
le

s 
éq

ui
pe

m
en

ts
.

Ré
al

is
at

io
n 

AU
DA

B 
- 

Fé
vr

ie
r 

20
21

m

50
0

0

SU
PE

RF
IC

IE

6,
21

 
km

2

13
%

en
 z

on
e 

ur
ba

in
e* Li

m
it

e 
co

m
m

un
al

e 

Au
to

ro
ut

e

Ro
ut

e 
pr

in
ci

pa
le

Ro
ut

e 
se

co
nd

ai
re

Vo
ie

 f
er

ré
e

Te
rr

ai
n 

de
 s

po
rt

H
yd

ro
gr

ap
hi

e

Vé
gé

ta
ti

on

La
 c

om
m

un
e 

de
 P

el
ou

se
y


